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Christoph Cina, 
Secrétaire SSMG

Hansueli Späth, 
Président SSMG

Présents: le président, Hu. Späth; le secré-

taire, Ch. Cina; le comité; 287 membres

selon liste des présences (celle-ci peut être

obtenue auprès du secrétariat SSMG).

Salutations

Une Guggenmusik lucernoise accompagne

la grande famille SSMG à la 28e assemblée

générale. Le président salue les membres

présents dans un auditoire comble avec un

masque d’oiseau censé le protéger de la

grippe aviaire et de semblables désagré-

ments. Au Moyen Age, les médecins étaient

convaincus que la peste se transmettait par

voie aérienne. Pour se protéger de la mala-

die, ils se revêtaient de casques bizarres en

forme de becs d’oiseaux remplis de substan-

ces fortement odorantes.

Hansueli Späth (HUS) remercie le comité

pour le travail accompli et son soutien.

L’ordre du jour avec le point «Info-bloc»

ajouté est adopté et les scrutateurs sont

nommés.

1. Procès verbal de l’AG 2004

Le procès-verbal de la dernière AG est

adopté. Celui-ci est à disposition sous forme

écrite.

2. Rapport annuel du président

Le rapport annuel du président est mis à

disposition sous forme écrite et a été distri-

bué aux membres. Il ne fait l’objet d’aucune

remarque ou complément.

3. Rapports des groupes 
de travail

Les rapports des groupes de travail sont à

disposition et sont publiés dans Primary-

Care (PC). HUS remercie les groupes de tra-

vail pour leur excellent travail.

4. Etat des membres

Au 3 novembre 2005, les membres sont au

nombre de 3800, avec une augmentation de

46. 132 nouveaux membres, 86 sorties, y

compris les décès.

Le président et l’Assemblée honorent la mé-

moire des défunts.

5. Info-bloc

La «Task-force Tarmed» récemment insti-

tuée par le comité s’efforce de trouver un

consensus pour tous et la formulation des

propositions.

00.0030: les cinq dernières minutes
Accompagné de Jürg Pellaton et Beat Röss-

ler, HUS a rencontré Marcel Butz et Jacques

Weidmann de la FMH pour parler de la ma-

nière ultérieure de procéder. Il a été décidé

ceci:

– 00.0030 doit être nouvellement inti-

tulée «consultation dernières 2,5 mi-

nutes»;

– une nouvelle position 00.0035 doit être

créée pour les dernières 5 minutes (vaut

également par analogie pour la visite à

domicile, mais pas pour le téléphone);

– dans la première ronde de négociations,

on ne doit pas présenter d’offre de com-

pensation.

Indemnité pour inconvénients
Nouveau: une consultation ou visite ur-

gente le même jour doit être comptée avec

45 PT selon la position tarifaire 00.2600.

Les tarifs pour urgence sont actuellement

sous forte pression. La SSMG n’est cepen-

dant pas prête à accepter sans lutter de nou-

velles réductions de tarif.

Pédiatrie
Les positions «tests cutanés» et «tympano-

métrie» doivent être sans autre ouvertes

aux médecins de premier recours.

Werner Ringli demande si les 5 dernières

minutes sont valables pour tous. Le prési-

dent répond non à cette question.

Arnold Bleisch aimerait connaître les noms

des membres de la Task force. HUS re-

nonce à donner publiquement les noms de

ces collègues. Il rappelle que Jürg Pellaton

s’est à nouveau déclaré disposé à négocier

avec la FMH.

La levée des limitations donne toujours lieu

à discussions. La FMH défend le point de

vue que les conventions contractuelles se-

raient satisfaites avec la facturation électro-

nique via les centres de confiance (trust cen-

ters). Le président représente l’avis qu’un

consensus avec les prestataires devrait être

trouvé et qu’une décision unilatérale telle

que réclamée par Michel Marchev est peu

opportune. Werner Leibundgut est per-

suadé qu’avec la facturation électronique,

les limitations sont caduques. Il n’y a que

peu de membres SSMG qui ont reçu des re-

marques de SAS en raison de la non obser-

vation des limitations. Franziska Zogg rend

attentif au fait que les standards n’ont pas

encore été discutés et que la FMH défend

pourtant de manière décidée l’avis que les

limitations tombent si nous facturons avec

un centre de confiance.

Le président, en agréant la motion qu’à 

partir du 1er janvier 2006, les limitations

devraient être considérées comme levées,

recueille les applaudissements. Un vote

consultatif sur la motion de Urs Glenck in-

dique qu’environ 50% des membres pré-

sents sont pour la levée unilatérale des limi-

Procès-verbal de la 28e assemblée 
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tations. On réclame, parce que le vote ne se-

rait pas correct; le président s’excuse tout

en précisant qu’il ne s’est agi que d’un vote

consultatif. Bruno Kissling précise qu’un

vote n’est pas possible dans le cadre d’un

info-bloc.

Jusqu’à maintenant, Michel Marchev n’a

pas rencontré de difficulté avec les presta-

taires du fait de la levée unilatérale des li-

mitations.

Reto Castelberg informe le plénum sur les

difficultés dans les négociations Leikov.

Intermezzo sorpresa et présentation 
de Berhard Stricker (BST) en tant que
conseiller en médias de la SSMG
Avec une courte séquence de film tirée de

l’émission Puls du 5 septembre 2005, dans

laquelle Christoph Cina a eu la possibilité

de communiquer aux médias les compé-

tences en médecine de premier recours,

Bernhard Stricker est annoncé comme nou-

veau conseiller en médias de la SSMG.

Bernhard se présente lui-même. Il a étudié

l’histoire et la journalistique, habite à

Schüpfen près de Berne et travaille en tant

que journaliste libre accrédité auprès du

Palais fédéral.

Ses tâches à la SSMG: 

� soutien général et conseil dans le do-

maine des relations publiques.

� Surveillance et observation du service

de presse ATS (Agence Télégraphique

Suisse). L’ATS, avec ses 192 collaborateurs,

élabore 600 annonces par jour. Dans le ser-

vice de presse de l’ATS, BST examine les

communications de presse concernant les

thèmes santé et médecine de premier re-

cours (jusqu’à 20–30 annonces possibles

par jour). Ceci permet une réaction rapide

et médiatiquement efficace par d’éventuels

communiqués de presse. Par l’exemple de

la décision actuelle du Conseil fédéral de ré-

duire de 10 ct la valeur du point tarifaire

pour la LA, BST explique le fonctionne-

ment d’un tel service de presse et peut être

fier de présenter son premier communiqué

de presse SSMG concernant cette décision.

� Rédaction et production de Newsletter

SSMG. Avec cette NL, il s’agit de créer des

contacts réguliers avec les médias et les po-

litiques, un point de chute pour les recher-

ches journalistiques et de faire connaître la

SSMG auprès des médias et des politiques.

Les interpellations des journalistes sont éla-

borées en premier par le conseiller en mé-

dias. Son répondant direct est le président

SSMG, lequel implique de son côté le co-

mité.

� Organisation et exécution de séminai-

res sur les médias. Ceux-ci permettront aux

représentants nationaux et cantonaux de la

SSMG d’acquérir la manière de se compor-

ter avec les médias. Les participants à ces

séminaires seront préparés à leurs tâches

par des jeux de rôle en collaboration avec

des journalistes radio ou télévision.

Erich Künzi s’enquiert du mode d’engage-

ment de Bernhard Stricker. BST est manda-

taire de la SSMG et est indemnisé selon un

tarif horaire. La SSMG compte avec une dé-

pense d’environ 75 000 francs par 8 mois.

BST travaille en collaboration avec un jour-

naliste romand. De plus, des liens avec le

Tessin sont planifiés.

Ueli Grüninger loue la bonne collaboration

avec BST lors de la Journée nationale de

vaccination contre la grippe et Urs Glenck

félicite le comité du choix de BST, un pas

nécessaire depuis longtemps, selon lui.

HUS informe que BST est aussi à la dispo-

sition des cantons. Pour la bonne règle du

financement et de la coordination des acti-

vités de BST, les demandes doivent être fai-

tes par l’intermédiaire du comité SSMG.

Le président n’est plus disposé à entendre

parler de perdants. Après l’information

d’une diminution du tarif pour le labora-

toire, le vase déborde. Après l’information

de la diminution du tarif, Roche a descendu

ses prix de 15% pour les articles de labora-

toire.

Michel Marchev fait remarquer que la dis-

parition du laboratoire du cabinet médical

met également en danger la profession d’as-

sistante médicale.

Divers membres font des propositions pour

des mesures, respectivement des actions:

utiliser la Journée de vaccination contre 

la grippe comme journée de grève pour le

laboratoire (Hansruedi Schwarzenbach), 

la collaboration avec les partenaires de

l’OFSP doit être gelée (Werner Leibund-

gut), adoption d’une résolution par l’AG

(Ruedi Meyer), Journées d’action labora-

toire (ces jours-là, toutes les analyses doi-

vent être envoyées à un grand laboratoire),

etc.

Hans v. Greyerz se demande si la décision

ne pourrait pas être juridiquement attaquée

et suggère que la SSMG engage un juriste.

Selon le président, il n’y a que peu de be-

soin ici, car il y a dans les cantons assez d’ex-

cellents juristes à qui la SSMG peut aussi

s’adresser.

Ueli Grüninger pense que la Journée de vac-

cination contre la grippe ne devrait pas être

utilisée comme jour de grève du labora-

toire. De tels coups ne contribueraient pas

à une bonne collaboration avec le CMPR.

Bernard Giorgis rappelle que pour les ac-

tions, respectivement les mesures, les bases

de communication et de décision doivent

être clairement et précisément formulées.

HUS voudrait sentir et connaître le pouls

de la base pour savoir si la direction qu’on

prendra trouvera du soutien. Il faut en-

treprendre des mesures et des actions. La

consultation résulte en un accord unanime

pour d’éventuelles actions et cette décision

s’accompagne d’applaudissements nourris.

6. Congrès Wonca 2009

Bruno Kissling donne des informations sur

le congrès Wonca 2009, auquel tous les mé-

decins de premier recours doivent s’asso-

cier. Il rend attentif à l’énorme importance

politique de cet événement pour la méde-

cine de premier recours. Thème du congrès:

la complexité. Un programme junior pour

l’encouragement des futurs médecins de

premier recours est planifié. La langue du

congrès sera l’anglais. Les coûts s’élèveront

à environ 1,4 millions de francs.

La finance d’inscription sera d’environ 500

euros. Pour les membres SSMG, on peut

s’attendre à un montant nettement infé-

rieur.

7. Rapports de la caissière 
et des réviseurs de comptes

Budget 2005/2006

Propositions de la caissière

– Contribution extraordinaire pour une

garantie de déficit Wonca 2009

– Fixation de la cotisation annuelle

Le résultat de l’exercice 2005 montre un

confortable bénéfice de 230000 francs, dû
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à un bon résultat du congrès SSMG 2004.

Brigitte Saner remercie les organisateurs de

Berne pour ce résultat exceptionnel. Les

économies du poste comité sur le montant

budgétisé figurent au bilan pour 6000

francs.

Le groupe «Congrès Wonca 2009» pense

qu’une garantie de déficit d’environ 350000

francs est nécessaire. Des réserves de

100000 francs ont déjà été constituées.

La caissière propose:

– une contribution extraordinaire de 

75 francs par membre, qui sera prélevée

avec la prochaine cotisation annuelle

– une réserve de 100000 francs comme

garantie de déficit pour le congrès

Wonca 2009.

Si la garantie de déficit et les contributions

extraordinaires n’ont pas été utilisées, les

fonds doivent être restitués aux membres

SSMG dans le courant de l’année compta-

ble 2010–2011.

Fiona Fröhlich ainsi que Franz Marty rap-

pellent l’énorme importance de ce congrès

international pour la médecine de premier

recours suisse.

Les propositions de la caissière sont accep-

tées à l’unanimité moins trois voix contre

et 6 abstentions. Des réserves de 70000

francs pour PC et les impôts ont aussi été

constituées.

La caissière répond à la question du sens

d’une contribution extraordinaire pour le

congrès Wonca en cas de bonne marche

économique. Elle aimerait éviter un amal-

game et instituer un compte séparé pour le

congrès Wonca. La mise à disposition des

moyens sera nécessaire pour les coûts déjà

engagés.

Le président remercie les membres pour

leur confiance et leur esprit de pionniers.

La cotisation de membre de 280 francs reste

inchangée; à celle-ci s’ajoutera donc la

contribution extraordinaire de 75 francs

pour le congrès Wonca.

La proposition de la caissière est adoptée à

l’unanimité.

Rolf Naegeli donne lecture du rapport des

réviseurs et propose de donner décharge à

la caissière et au comité. Les réviseurs n’ont

pas pu participer à l’AG. La décharge est

votée à l’unanimité.

Le budget 2006 est présenté par Brigitte

Saner. Elle rend attentif à la situation finan-

cière tendue de PC. Pour l’année à venir, PC

doit être géré selon un compte séparé. Des

réserves pour PC sont envisagées.

Le budget est accepté.

8. Modification des statuts

Le résultat positif des comptes a soulevé la

question de la soumission du bénéfice à

l’impôt. Actuellement, le siège de la SSMG

est lié au domicile du président, de sorte que

la SSMG est confrontée à des administra-

tions fiscales qui changent. On propose

donc que la SSMG ait un siège fixe à Lich-

tensteig. La caissière annonce une révision

globale des statuts pour l’année prochaine.

9. Elections – démissions

– Hansueli Späth et Christoph Cina sont

confirmés dans leur mandat de délégués

à la CFPC.

– Brigitte Saner, François Héritier et Hans-

ueli Späth sont confirmés au comité.

– Heinz Bhend propose Margot Enz

comme nouveau membre du comité.

Margot Enz est déjà connue dans de lar-

ges cercles de la SSMG et s’est déjà dis-

tinguée précédemment comme prési-

dente VVM. Margot Enz accepte sa no-

mination et adresse ses remerciements

à l’assemblée.

– Christoph Cina présente Monika Ma-

ritz comme nouvelle cheffe du groupe

de travail formation continue et promo-

tion de la qualité. Monika est déjà mem-

bre du groupe de direction par interim

et possède de l’expérience en politique

professionnelle du fait de sa précédente

fonction de présidente de la BEGAM.

Monika Maritz accepte sa nomination.

Démission
Le président prend congé d’Axel Buchli qui

remet son mandat en raison d’une charge

de travail trop importante: cabinet médical

et représentant pour les réseaux. HUS loue

la grande capacité de travail d’Alex et son

grand engagement pour les réseaux. Grâce

à lui, la SSMG est devenue un partenaire

ouvert. Axel quitte le comité après deux

ans. HUS lui remet en cadeau un bon de

concert pour le KKL, y compris le voyage à

Lucerne.

Axel remercie pour le cadeau et prend

congé du comité avec émotion.

10. Divers

� L’appel de la Wonca en faveur des victi-

mes du tremblement de terre au Pakistan

est présenté par le président. Paul Bösch

propose la remise d’une somme au nom de

la SSMG. Felix Huber est d’accord avec

cette proposition si, grâce à une diminution

de fréquence de parution à une fois par

mois, on peut économiser de l’argent du

côté de PrimaryCare. Bruno Kissling ex-

plique clairement que la Wonca cherche 

des médecins qui se mettent à disposition

pour un engagement sur le terrain de la

catastrophe.

� Un collègue s’enquiert de la position de

la SSMG sur la question de la caisse uni-

que, objet qui doit être soumis au vote en

2007. HUS rend attentif à la difficulté de re-

présenter la société toute entière dans de

telles questions politiques.

� Markus Grossenbacher remercie le co-

mité SSMG pour l’important travail ac-

compli. Il se dit conquis par l’esprit d’inno-

vation. Il demande qu’il y ait régulièrement

de la part du comité SSMG des statements

et des mails circulaires à tous les membres.

� Le collègue O. Häfliger, Dagmarsellen,

demande des renseignements sur les critè-

res utilisés par les assureurs pour l’inclusion

dans un modèle de médecins de premier

recours. Franziska Zogg explique que Uni-

medes n’aurait aucun critère. En fait, des

collègues qui ont fait l’objet de demande de

restitution auraient été exclus.

Le comité est déjà intervenu plusieurs fois

auprès des caisses au sujet du modèle mé-

decins de premier recours et rend attentif

aux entretiens planifiés avec Visana.

Le président remercie l’assemblée pour son

soutien et clôt l’AG à 13h30.

Prochaine assemblée générale: 
Bâle, 21/23 septembre 2006


